

Il semble en effet que dans le sommeil l'âme, ayant pénétré dans la profondeur du corps et s'étant éloignée des [*choses perceptibles*] perceptions extérieures, perçoit l'état de santé à travers tout le corps et prend une image de toutes ces choses qu'elle atteint, comme si elles étaient effectivement présentes.

Et si tel est le cas, il n'y aurait rien d'étonnant à ce que, lorsque la faculté de l'âme est troublée, alourdie [qu'elle est] par un excès d'humeurs, ceux qui se trouvent dans cette disposition s'imaginent dans leur rêve qu'ils se meuvent avec difficulté et qu'ils transportent des fardeaux ; et à l'inverse, lorsque la disposition du corps est légère et sans excès, que ceux qui se trouvent dans cette disposition se voient en rêve en train de voler ou de courir très vite, les images de l'âme étant toujours semblables aux dispositions du corps.

Ainsi donc, ce que voient les malades dans leurs rêves et ce qu'il leur semble faire nous indiquera souvent les manques, les excès et la qualité des humeurs.